TERCERA ÉPOCA

\$**10**

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com

LUNES 26 DE MAYO DE 2025

DIRECTOR EDITORIAL: MILTON COLMENARES

Tradición y fiesta

Cabalga Héctor Santana con el pueblo en San Juan de Abajo

Desde niños hasta adultos mayores, familias completas participaron montadas a caballo, mientras que muchas otras personas salieron de sus casas para ver pasar el recorrido y disfrutar del ambiente festivo

Este sábado 24 de mayo, San Juan de Abajo se llenó de fiesta con la gran Cabalgata de Cierre de Fiestas Patronales, encabezada

Santana, quien recorrió las calles del pueblo montado a caballo, acompañado por decenas de jinetes y familias orgullosas de sus tradiciones

familias completas participaron montadas a caballo, mientras que muchas otras personas salieron de sus casas para ver pasar el recorrido y disfrutar del ambiente fe PÁGINA 3A





Prevalece el diálogo

Acuerdan conservar camino ancestral y acceso al mar en Sayulita y San Pancho

Activistas, gobierno y la desarrolladora MPR firmaron compromisos que obligan a los ejecutores del proyecto en Malpaso proteger el territorio y respetar el derecho de los comunitarios

Meridiano | Bahía de Banderas

Gracias a la participación activa de la comunidad y tras diversas gestiones, se concretó un acuerdo formal entre el presidente municipal, el Gobierno del Estado, el ejido Sayulita, representantes civiles y la empresa MRP, desarrolladora del provecto en

Malpaso.

Como resultado de este proceso de diálogo, se firmaron compromisos clave orientados a la protección del territorio y al respeto de los derechos comunitarios. Entre los acuerdos alcanzados destacan los siguientes:

PÁGINA 4A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín Salvador Cosío Gaona

Venezuela entre la urna y la trampa

En el ajedrez político de América Latina pocos tableros son tan resbalosos y sombríos como el venezolano. El país caribeño como el venezoiano. El país candeno, sumido desde hace años en una profunda crisis económica, humanitaria y política, se encuentra este domingo 25 de mayo de 2025 ante un nuevo episodio electoral que, lejos de ofrecer una salida democrática, confirma de confirma de la confirma confirma de la confirma de confirma el estancamiento de un sistema diseñado para perpetuar el poder de Nicolás Maduro

los hechos, son una trampa cuidadosamente urdida por el oficialismo para legitimar su hegemonía y dividir, una vez más, a la

> Víboras Moisés Madariaga

No hay la ambicion de llegar por llegar

Los primeros en levantar la mano para buscar, desde ahora, la candidatura a la presidencia municipal, son Juan Calderón Ibarria y Gabriel Padilla Cuellar. Su principal consigna no es la ambición desmedida de llegar a como de lugar ypasando por delante de quien sea.

SUMARYSUMAR
La dupla conformada por Calderón Ibarría y
Padilla Cuéllar, por el contrario, quiere que se sumen otros proyectos que sean afines a su objetivo: terminar de sacar a este buey de la

PRIMERO LA ENCUESTA
Y, sin embargo, el plus que tienen estos
aspirantes será Alfonso Bernal Romero, quien
desde ya está encaminado sus esfuerzos por la ruta correcta, creo yo.

PÁGINA 2A

Del Vallarta Pride 2025

Rompe el Puerto récords con desfile histórico

Decenas de medios nacionales e internacionales dieron cobertura al evento, resaltando la energía, el color y el mensaje de inclusión que caracterizan al Vallarta Pride

MERIDIANO | Puerto Vallarta

de 30,000 personas se dieron cita este este jueves para presenciar el desfile del Vallarta Pride 2025, consolidando al destino como uno de los refer importantes del turismo incluyente en América Latina.



Con inclusión y responsabilidad social

Refirma Vallarta liderazgo como destino LGBT+

El puerto más mexicano fortalece su identidad como destino inclusivo y amigable con actividades como Vallarta Pride y un desfile que convocó a cerca de 20 mil personas



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Como parte de las estrategias de promoción Como parte de las estrategias de promocion turística impulsadas por la Secretaría de Turismo, en coordinación con el Fideicomiso de Puerto Vallarta, el Gobierno Municipal y el sector empresarial, el puerto más mexicano continúa consolidando su posición como un referente internacional

de inclusión y hospitalidad. de inclusion y hospitalidad.
Como resultado de esta colaboración estratégica, el Vallarta Pride, que se lleva a cabo del 17 al 25 de mayo, logró reunir a más de 20 mil personas en su emblemático desfile del orgullo, cuya relevancia trasciende la festividad al considerarse como un motor de promoción mutistica. como un motor de promoción turística y responsabilidad social.

PÁGINA 4A

Celebra Sectur Jalisco inversión Fortalece Puerto Vallarta su oferta

turística El Hotel Hyatt Ziva invirtió 20 millones de dólares en la renovación de sus 335 habitaciones, con meioras en servicios e instalaciones

PÁGINA 3A

Anuncia Héctor Santana Construirán cancha en la Cruz de Huanacaxtle

El presidente de Bahía de Banderas entreaó la primera etapa de pavimentación de la calle . Camarones, obra que beneficia directamente a más de 4 mil habitantes PÁGINA 3A

Parte de la **Estrategia Dos** Tendrá 100 plazas nuevas el IMSS para médicos en Nayarit

Se busca realizar 2 millones de cirugías, 30 millones de consultas de especialidad v 100 millones de consultas de primer nivel o primer contacto a nivel nacional, José de Jesús Chávez Martínez, delegado del IMSS en el estado

PÁGINA 7A

VOLANTÍN En la opinión de... Salvador Cosio Gaora-

Venezuela entre la urna y la trampa



n el ajedrez político de América Latina, pocos tableros son tan resbalosos y sombríos como el venezolano. El país caribeño, sumido desde hace años en una profunda crisis económica humanitaria y política, se encuentra este domingo 25 de mayo de 2025 ante un nuevo episodio electoral que, lejos de ofrecer una salida democrática, confirma el estancamiento de un sistema diseñado para perpetuar el poder de Nicolás Maduro y su élite gobernante.

Estas elecciones legislativas

regionales no son más que otro ejercicio de simulación. En el papel, se presentan como una oportunidad para renovar el poder popular y abrir espacios a la pluralidad política. En los hechos, son una trampa cuidadosamente urdida por el oficialismo para legitimar su hegemonía y dividir, una vez más, a la oposición.

La disyuntiva que enfrenta la

oposición venezolana no ha cambiado desde los ya lejanos procesos de 2018 y 2020: participar es arriesgarse a convalidar un juego amañado, pero abstenerse implica entregar sin resistencia todos los espacios de poder. Lo nuevo en 2025 es el desgaste acumulado. El país ha cambiado la oposición también, y la esperanza de un cambio pacífico parece cada vez m condicionada por la desesperación y el

Nicolás Maduro, hábil en el arte de resistir sanciones, aislamientos y condenas internacionales, ha logrado sostener su régimen a base de represión selectiva, control social a través de subsidios y una fachada institucional que incluye elecciones periódicas. Bajo el control del Consejo Nacional Electoral —cuya supuesta "renovación" en 2024 no fue más que cosmética-, se han organizado estos comicios en los que los principales liderazgos opositores han sido nuevamente excluidos mediante inhabilitaciones administrativas sin sustento jurídico.

El caso más notorio es el de María Corina Machado, ganadora arrasadora de las primarias opositoras del año pasado, pero impedida de inscribirse como candidata presidencial. Tras una polémica negociación mediada por actores internacionales, su reemplazo simbólico, Corina Yoris, también fue bloqueado. Este antecedente mina gravemente la confianza en cualquier proceso comicial convocado por el régimen

Meridiano

MOISÉS MADARIAGA

MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA isco Villa #549, esquina con Mé es, C.P. 48310 Puerto Vallarta,

Tel. 322.223.29.75

Director Fundador DR. DAVID ALFARO

Ahora, en esta contienda regional legislativa, se renite la historia: líderes emergentes han sido vetados las circunscripciones manipuladas, el acceso a medios restringido para voces disidentes y, como en otras ocasiones, se teme un uso masivo de recursos públicos para inducir el voto. ¿Cómo competir con semejantes condiciones?

Y sin embargo, hay sectores de la oposición que han decidido participar. Argumentan, con lógica pragmática, que es preferible ganar aunque sea una fracción de poder local a permitir que el chavismo se adueñe absolutamente de todo. Que gobernar un estado, una alcaldía, un concejo, puede servir como trinchera para atender a la ciudadanía, organizar la resistencia democrática y mantener viva la movilización social. Que la abstención absoluta, probada ya en múltiples ocasiones, no ha logrado debilitar al régimen, sino al contrario: le ha facilitado la ocupación total de los espacios.

La apuesta es comprensible. Pero no deja de ser peligrosa. Participar sin garantías mínimas puede generar desilusión, fragmentación sentimiento de impotencia que alimente el escepticismo generalizado. Y ese es quizá el mayor enemigo de cualquier transición democrática: la renuncia al erecho de creer que el cambio es posible

Venezuela, hoy, es un país empobrecido v lastimado. Más de siete millones de personas han emigrado en la última década. La economía, aunque estabilizada artificialmente con la dolarización informal y la apertura limitada a capitales privados sigue siendo profundamente desigual. Los servicios públicos están colapsados, la corrupción es rampante, y el aparato represivo continúa funcionando con eficiencia macabra, persiguiendo a sindicalistas, defensores de derechos

humanos y periodistas independientes. Aun así, la comunidad internacional observa. Estados Unidos, que en 2024 alivió parcialmente algunas sancion a cambio de "concesiones democráticas" que nunca llegaron, evalúa ahora sus próximos pasos, La Unión Europea, dividida entre el realismo y el idealismo, duda en enviar misiones de observación a un proceso que ya luce viciado. Y en América Latina, los gobiernos progresistas que apostaron al diálogo —como Colombia o Brasil— enfrentan el dilema de seguir creyendo en la voluntad negociadora

están siendo utilizados para oxigenar al régimen.

No se puede hablar de elecciones libres cuando no hay competencia real, cuando se impide a los ciudadanos elegir entre todas las opciones, cuando se usa el hambre como instrumento de control político. Lo que veremos este domingo no es un ejercicio democrático auténti sino una puesta en escena destinada a simular normalidad institucional ante el mundo.

Pero tampoco se puede ignorar que, en medio de la oscuridad, hay quienes insisten en luchar. Candidatos modestos líderes comunitarios, ciudadanos valientes que, pese a todo, se inscriben, hacen campaña, denuncian, resisten. A ellos hay que mirar, más allá de los resultados que el régimen anunciará, previsiblemente, con su triunfalismo

Lo urgente es que la oposición venezolana recupere una estrategia unitaria, clara, honesta con la gente. Que deje de lado los cálculos personalistas, las disputas intestinas y los pactos ambiguos. Que vuelva a conectar con ese pueblo que en algún momento creyó que el cambio era posible y que hoy, después de tantos fracasos, se debate entre el exilio, el conformismo y la frustración.

Y lo necesario, en el mediano plazo, es construir una ruta real hacia la transición. Una que combine la presión internacional, la organización social interna y la participación política con sentido estratégico. Una ruta que no idealice el voto, pero tampoco lo desprecie. Que entienda que, en regímenes autoritarios, cada espacio es trinchera, cada elección es riesgo, y cada decisión debe tomarse con visión de futuro y no sólo de coyuntura. Este 25 de mayo no será un punto

de quiebre. Pero puede ser un reflejo claro de lo que está en juego. Porque mientras el régimen juegue a las elecciones seguirá apostando a confundir al mundo. Y mientras la oposición no logre resolver su dilema de fondo —cómo desafiar a un sistema que usa las reglas democráticas





No hay la ambicion de llegar por llegar

os primeros en levantar la mano ahora, la candidatura a la presidencia municipal son Iuan Calderón Ibarría y Gabriel Padilla Cuéllar. Su principal consigna no es la ambición desmedida de llegar a como dé lugar y pasando por delante de quien sea.

SUMAR Y SUMAR

La dupla conformada por Calderón Ibarría y Padilla Cuéllar, por el contrario, quiere que se sumen otros proyectos que sean afines a su objetivo: terminar de sacar a este buey de la barranca".

PRIMERO LA ENCUESTA

sin embargo, el plus que tienen estos aspirantes será Alfonso Bernal Romero, quien desde ya está encaminado sus esfuerzos por la ruta correcta, creo yo.

Y es que en la pasada contienda electoral, la revelación del proceso fue Alfonso Bernal, al participar como coordinador de campaña de Ramón Guerrero Martínez, El Mochilas que no ganó pero mandó al tercer lugar a MORENA, con la cadidata oficial, Chuyita López Delgado, la esposa del profesor Luis Alberto Michel.

PARA NO HACERSE

La primera encomienda que tienen Juan Calderón v Gabriel Padilla, es saber donde están ubicados, y a partir de ahí, no hacerse chaquetas mentales Por ello es importante una encuesta real.

POR EL MC

Ahorita, por lo pronto están concentrados en apoyar a la comunidad, que es de donde van a partir. El partido Movimiento Ciudadano (MC) tiene muchas otras opciones, sí, pero son los únicos que están haciendo trabajo en la sociedad.

NO SE EXPLICARÍA

Para los que aún no conocen a Juan Calderón, permítanme decirles que es nieto del expresidente municipal, Efren Calderón Arias, que en su momento fue muy criticado por ordenar la construcción de la carretera Las Juntas-Las Palmas, y que hoy en día no se explicaría el desarrollo que existe en la zona. Podemos resumir que en su gestión fue visión de futuro.

EREMOS CÓMO MADURAN

En resumen, podría decir que ambos son empresarios y que no son unos vulgares ambiciosos de poder; traen ganas, eso sí. Esperemos a ver cómo maduran sus aspiraciones.



Iuan Calderón Ibarría



Gabriel Padilla Cuéllar



Alfonso Bernal Romero



Efrén Calderón Arias



Ramón Guerrero Martínez



Chuyita López De Michel



Tradición y fiesta

Cabalga Héctor Santana con el pueblo en San Juan de Abajo

Desde niños hasta adultos mayores, familias completas participaron montadas a caballo, mientras que muchas otras personas salieron de sus casas para ver pasar el recorrido y disfrutar del ambiente festivo





Bahía de Banderas

Este sábado 24 de mayo, San Juan de Abajo se llenó de fiesta con la gran Cabalgata de Cierre de Fiestas Patronales, encabezada por el presidente municipal Héctor Santana, quien recorrió las calles del pueblo montado a caballo, acompañado por decenas de jinetes y familias orgullosas de sus tradiciones.

Desde niños hasta adultos

mayores, familias completas

participaron montadas a caballo mientras que muchas otras personas salieron de sus casas para ver oasar el recorrido y disfrutar del ambiente festivo.

Durante todo el recorrido, El Flaco Elizalde, cantante de regional mexicano, acompañó la cabalgata interpretando sus canciones a bordo de su caballo, junto al alcalde Héctor Santana García, llenando de ambiente y música cada calle del recorrido.

"¡Que viva San Juan de Abajo! Tierra de gente trabajadora y de gran corazón", expresó el alcalde durante esta celebración llena de identidad y arraigo.

Al finalizar la cabalgata, la fiesta continuó en el Lienzo Charro José Lepe Rivera, donde se vivió un emocionante jaripeo con 12 toros de reparo y las presentaciones en vivo de El Flaco Elizalde, Banda La Robleña y La Riviera, que pusieron a todos a bailar.

Con ambiente familiar y música para todos, San Juan de Abajo cerró sus fiestas patronales con una gran jornada para el recuerdo





Celebra Sectur Jalisco inversión

Fortalece Puerto Vallarta su oferta turística

El Hotel Hyatt Ziva invirtió 20 millones de dólares en la renovación de sus 335 habitaciones, con mejoras en servicios e instalaciones



MERIDIANO I Puerto Vallarta

Para reafirmar su papel como motor económico del turismo, en Puerto Vallarta se impulsa inversión constante en la modernización de su infraestructura hotelera.

En su reciente gira por el puerto más mexicano, Michelle Fridman Hirsch, secretaria de Turismo de Jalisco, destacó que la diversidad de opciones turísticas demuestra la solidez y atractivo del destino, lo que refleja la confianza del sector.

Fridman Hirsch explicó que nte la actual administración se colocó la primera piedra del Hotel Thompson y se inauguró el River Park Hotel, lo que refleja una tendencia sostenida en la inversión.

A esto se suma la apertura del hotel The Tryst y la renovación del Hyatt Ziva

The Tryst abrió puertas hace algunas semanas en la Zona Romántica, con una oferta que incluve 55 habitaciones v suites únicas, dentro de un concepto enfocado en viajeros LGBT+, además de ser pet friendly.

El hotel Hyatt Ziva nente inaugurado en 1969 como Camino Real, realizó una inversión de 20 millones de dólares para mejoras y modernización de sus 335 habitaciones, salones de eventos e instalaciones en general, que incluyen elementos de accesibilidad para ofrecer una experiencia inclusiva.

Michelle Fridman afirmó que la Secretaría de Turismo seguirá trabajando en la promoción del destino y en la atracción de inversiones para los distintos segmentos de mercado



Construirán cancha en la Cruz de Huanacaxtle

El presidente de Bahía de Banderas entregó la primera etapa de pavimentación de la calle Camarones, obra que beneficia directamente a más de 4 mil habitantes

MERIDIANO I Bahía de Banderas

Con una inversión de 3 millones 199 mil pesos, este jueves 22 de mayo, el presidente municipal Héctor Santana entregó la primera etana de navimentación en concreto hidráulico de la calle Camarones, entre calle Pescador v calle Marlin, en La Cruz de Huanacaxtle, beneficiando directamente a más de 4 mil habitantes y visitantes que transitan por esta vialidad.

Acompañado por regidores, directores del Ayuntamiento, autoridades auxiliares, vecinas y vecinos de la localidad, el alcalde informó que en las próximas semanas dará inicio la segunda etapa de esta obra. También participó María Viviana Espinoza, representante del Comité de Obra, quien agradeció al gobierno municipal por mejorar su calidad de vida, ya que antes tenía dificultad para camina: por la zona. La obra contempló 165

metros lineales de pavimento, banquetas, guarniciones y la bilitación de redes de agua localidad, con pasto :

potable y drenaje, mejorando la seguridad y funcionalidad de la calle.

Durante el evento, el delegado municipal Clemente González reconoció los avances en infraestructura v externó el deseo de que La Cruz cuente con más espacios deportivos y culturales para las familias. En respuesta, el presidente

municipal anunció que en un plazo no mayor a 45 días se iniciará la construcción de una cancha deportiva de primer nivel en la

y equipamiento adecuado Agregó que su objetivo es lleva este tipo de espacios a todo el municipio, y que para lograrlo solo se requiere contar con el presupuesto necesario.

3 A

"Todos los pueblos van a tener mínimo una cancha de primer nivel", afirmó. Con acciones como esta,

el gobierno de Héctor Santana continúa transformando Bahía de Banderas, cumpliendo compromisos y entregando resultados concretos para mejorar la vida de las familias







¿Cómo te sientes hoy?

iNO HAY SALUD SIN SALUD MENTAL!



Tus pensamientos no definen tu realidad, escúchate y toma acción.

Recuerda que tú salud mental es primero, si requieres apoyo pu número 311 213 9174.





Prevalece el diálogo

Acuerdan conservar camino ancestral y acceso al mar en Sayulita y San Pancho

Activistas, gobierno y la desarrolladora MPR firmaron compromisos que obligan a los ejecutores del proyecto en Malpaso proteger el territorio y respetar el derecho de los comunitarios

Meridiano Bahía de Banderas

Gracias a la participación activa de la comunidad y tras diversas gestiones, se concretó un acuerdo formal entre el presidente municipal, el Gobierno del Estado, el ejido Sayulita, representantes civiles y la empresa MRR desarrollador a del proyecto en Malpaso.

Como resultado de este proceso de diálogo, se firmaron compromisos clave orientados a la protección del territorio y al respeto de los derechos comunitarios. Entre los acuerdos clanzados destacan los siguientes:

Conservación del Camino

Ancestral: Se garantiza su preservación como sendero ecológico.

Acceso público al mar: Se asegura el acceso en todos los polígonos comprendidos entre Sayulita y San Pancho. Destino de áreas de

donación: Se establecerá el uso del 10% de las áreas de donación obligatoria, conforme a la ley Acceso desde la carretera



del acceso identificado con el número 30 en el Programa de Desarrollo Urbano (PDU) desde

El acuerdo fue firmado de manera presencial y manuscrita también por activistas destacados como, Tracie Willis (Ser Su Voz Sayulita), Jessica Adams (Grupo Pro Sayulita), Diego Álvarez y Luis Verdin, quienes participaron en representación de la comunidad.

Posteriormente, el documento será protocolizado ante notario y colocado en las plazas principales de Sayulita y San Pancho para su consulta pública. Además. el acuerdo

Además, el acuerdo fue signado por diversas organizaciones y colectivos ciudadanos: SERSU VOZ A.C., Grupo Pro

Sayulita, Azul Sayu, Mi Sayulita A.C., Mujeres Unidas por Bahia de Banderas, Colectivo Playas Libres, Alianza de la Costa Verde, Alianza Jaguar, Campamento Tortuguero San Pancho/Sayulita, Grupo Ecológico de la Costa Verde y Senderos al Mar. Este acuerdo representa un

paso importante para la región, al establecer compromisos concretos que permiten equilibrar el desarrollo con natural y los derechos de las comunidades locales.

Señala funcionario

Persiste discriminación contra comunidad LGBT+

"El problema no es nuevo. La comunidad LGBT+ ya está acostumbrada a este tipo de agresiones verbales y a las violaciones de sus derechos como seres humanos", señaló Omar Cordero, secretario del Consejo Estatal de Inclusión y Personas con Discapacidad

Fernando Ullo

A pesar de los avances en materia de Derechos Humanos, la comunidad LGBT+ en Nayarit continúa enfrentando severas criticas y descalificaciones por parte de diversos sectores de la sociedad. Así lo dio a conocer Omar Cordero, secretario del Consejo Estatal de Inclusión y Personas con Discapacidad del Gobierno del Estado.

De acuerdo con Cordero, los ataques verbales y los comentarios homofóbicos aumentan notablemente durante las marchas del orgullo LGBT+ ya través de las redes sociales, espacios donde muchos usuarios aprovechan el anonimato para emitir mensajes ofensivos y, en algunos casos, hasta de odio en contra de los integrantes de esta comunidad.

"El problema no es nuevo. La comunidad LGBT+ ya está acostumbrada a este tipo de agresiones verbales y a las violaciones de sus derechos como seres humanos", señaló el funcionario estatal.

Cordero explicó que será durante la próxima marcha LGBT+ en el estado, que los participantes alzarán la voz para exigir respeto y protección a sus derechos fundamentales.

a sus derechos fundamentales. Asimismo, hizo un llamado a la sociedad nayarita para que reflexione antes de emitir juicios obbre la vida privada de los miembros de la comunidad LGBT+, pues, dijo, en Nayarit la comunidad LGBT+ está integrada por médicos, arquitectos, empresarios, comerciantes, jóvenes emprendedores, albañlies, choferes del transporte público, agentes de seguridad viales e incluso profesores. En la mayoría de los casos ellos prefierem mantenerse en el anonimato

para proteger su imagen y



nosotros respetamos*, aseveró.
Antes de concluir la entrevista.
Cordero pidió a la sociedad en general valorar a las personas por sus capacidades y desempeño profesional, y no por su orientación sexual o identidad de género:
"Antes de criticar, analicen su calidad como seres humanos y profesionistas", concluyó.

Con inclusión y responsabilidad social

Refirma Vallarta liderazgo como destino LGBT+

El puerto más mexicano fortalece su identidad como destino inclusivo y amigable con actividades como Vallarta Pride y un desfile que convocó a e cerca de 20 mil personas



Puerto Vallarta

Como parte de las estrategias de promoción turistica impulsadas por la Secretaría de Turismo, en coordinación con el Fideicomiso de Puerto Vallarta, el Gobierno Municipal y el sector empresarial, el puerto más mexicano continúa consolidando su posición como un referente internacional de inclusión y hospitalidad.

Como resultado de esta

Como resultado de esta colaboración estratégica, el Vallarta Pride, que se lleva a cabo del 17 al 15 de mayo, logor oreunir a más de 20 mil personas en su emblemático desfile del orgullo, cuya relevancia trasciende la festividad al considerarse como un motor de promoción turística y responsabilidad social.

Michelle Fridman Hirsch, secretaria de Turismo de Jalisco, destacó que el Vallarta Pride, al ser uno de los eventos más reconocidos de su tipo, impulsa significativamente la ocupación hotelera y la derma económica en la región.

Subrayó que esta celebración también envía un mensaje de visibilidad para la comunidad LGBT+, lo que consolida a Puerto Vallarta como un destino incluyente y acogedor para todas y todos sus visitantes.

Al recorrido de más de dos kilómetros se sumaron visitantes nacionales e internacionales, principalmente de Canadá y Estados Unidos.

Como parte de la celebración, el Vallarta Pride 2025 incluye en su programación más de 20 eventos a lo largo de la semana, entre campañas de salud, actividades deportivas y encuentros culturales.

Con ello, reafirma su compromiso de promover un mensaje de dignidad, resistencia y el pleno reconocimiento de derechos para la comunidad LGBT+.

En Puerto Vallarta, el 40 por cientos de los ingresos de la ciudad provienen del turismo LGBT-, y el llamado gayborhood de Puerto Vallarta integra. además de la famosa Playa Los Muertos, a más de 60 establecimientos con una oferta consolidada y especializada tales como hordes, restaurantes, clubes nocturnos, teatros, cabarets, galerías de arte, bares, boutíques, barberías y cafeterías.

En el puerto de San Blas

Impulsa Festival del Ostión Cevichazo y Tepicor

Cevichazo participó activamente durante el festival, regalando producto y posicionándose en todo San Blas

Luis Hernánde

El Festival del Ostión 2025, celebrado en Aticama, resultó en un notable éxito comercial para los productores de ostión y las marcas de salsas Tepicor y Cevichazo. El evento atrajo a más de 2000 personas que degustaron dos toneladas y media de ostiones, promocionadas con las salsas de la marca Tepicor.

Durante el festival, los asistentes pudieron disfrutar de diversas combinaciones, como ostiones con salsa Tepicor y el popular "balazo" de Aticama con Cevichazo. Silvia Saucedo, accionista de Tepicor, comentó que la degustación de ostiones se complementó con los productos Tepicor y Cevichazo, realzando el sabor del marisco.

Arturo Medina, representante legal de los ostioneros en Aticama, destacó el impacto publicitario del evento, que generó un aumento del 70 % al 100 % en las ventas. Ahora, con este auge publicitario que nos dieron, el aumento fue del 70 % al 100 %. Si hubieras visto cómo está todo el pueblo de vehículos, te vas a sorprender", aseguró Medina.

sorprender", aseguró Medina. Cevichazo participó activamente durante el festival, regalando producto y posicionándose en todo San Blas. La marca logró una fuerte presencia en el municipio costero, estando disponible en cabañas, palapas y tiendas de abarrotes. Iulio Cevantes, gerente

general de Tepicor, expressó su satisfacción por el impacto del producto en el evento. "Es un producto my noble, ha impactado un mucho. Hoy precisamente dimos un golpe fuerte. Mucha gente, tuvimos más de 2000 visitantes, toda la gente lo probó, se hizo el balazo con nuestro producto y con los ostiones. Toda la gente encantadisima", concluyó Cevantes









Tree Cities of the World

Forma Vallarta parte de selecto listado internacional

El Puerto fue reconocida como una ciudad que tiene autoridad responsable para cuidar, proteger, contabilizar y mantener políticas de arborización

Meridiano | A.Quadratin

Al cumplir con la normativa y reglamentación requerida para ello, Puerto Vallarta recibió la certificación internacional Tree Cities of the World, condecoración que únicamente dos ciudades de Jalisco cuentan. La entrega se realizó en

presidencia municipal a manos de Laura García Santamaría, coordinadora de árboles y ciudades en Reforestamos México a Lucia Michel, oficial mayor administrativo en representación del alcaldo Luis Ernesto Munguía González

"El distintivo Tree Cities of the World es un distintivo se les otorga a los gobiernos

comprometidos con cuidar y proteger su arbolado urbano", expresó

Puerto Vallarta -dijo- ha cumplido con los cinco estándares requeridos, que es tener una autoridad responsable de cuidar de los árboles; estándar número 2, contar con normatividad con una un reglamento una ley que los proteja; tercero, tener un inventario tenemos que saber con inventario tenemos que saber con qué contamos para saber cómo cuidarlo, cómo diagnosticarlo; cuarto, tener un presupuesto asignado al mantenimiento e involucrar a la ciudadanía en el cuidado y protección de los árboles.

El distintivo Tree Cities of

the World (Cindades Árbol del Mundo) es un programa creado por Arbor Day Foundation (ADF) y la Organización de las Nacione Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), para reconocer a las ciudades de todo el mundo que se han comprometido a crear y crecer las áreas verdes e incrementar y cuidar el arbolado urbano en su comunidad. En 2023 se reconocieron

200 ciudades en el mundo, de las cuales 65 pertenecen a América Latina. En la actualidad en México únicamente 67 ciudades han recibido esta certificación dos de ellas en Jalisco, Zapopan y Puerto Vallarta.

Por confiados

Millennials, presas fáciles para los ciberdelincuentes El exceso de confianza digital hace vulnerables a los millennials ante

fraudes y engaños en línea, revela estudio de Kaspersky

Un reciente informe de la empresa de ciberseguridad Kaspersky, titulado Reality Check, reveló una preocupante desconexión entre la autopercepción y la realidad del comportamiento digital de los millennials. Aunque esta generación es considerada experta en tecnología, su exceso de confianza en el entorno digital los deja expuestos a múltiples amenazas, desde fraudes financieros hasta engaños emocionales y robo de identidad. El estudio, publicado

mayo de 2025, muestra que el 60% de los millennials encuestados admitieron haber sido víctima de algún tipo de engaño digital. Casos como perfiles falsos, estafas sentimentales (catfishing) y fraudes económicos son cada vez más comunes entre quienes crecieror junto al auge de internet y las rede sociales. A pesar de su familiaridad con la tecnología, su comportamiento no refleja los hábitos de seguridad digital necesarios para protegerse en linea.

Según un dato relevante del informe, el 71% de los encuestados se considera el "capitán de TI" en su hogar, encargado de resolver nas tecnológicos de familiares y amigos. Sin embargo, siete de cada diez reconocen no siempre verificar la autenticidad de las personas con quienes interactúan en línea, lo cual los expone a riesgos evitables. La necesidad de validación social también incrementa la vulnerabilidad digital pues muchos buscan aprobación en redes antes que en su círculo

en reuca -cercano. Tal estudio señala "el 45% de importantes, como mudanzas o rupturas, en redes sociales antes de comunicarlos a sus seres queridos' Este comportamiento evidencia una dependencia emocional de la aprobación digital, lo cual puede distorsionar la percepción de lo

que es seguro o real en internet. La contradicción entre percepción y realidad se agrava cuando el 44% de los participantes todavía confía ciegamente en información recibida en comunidades en línea Esto ocurre a pesar de que el 68% asegura haber adoptado una postura más cautelosa respecto a lo que ve y comparte en internet.

Dicha contradicción entre conciencia y acción crea un terreno fértil para la manipulación y

la desinformación, aprovechada por ciberdelincuentes con técnicas cada vez más sofisticadas. "Hoy, más que nunca, confiar ciegamente en lo que vemos o en quienes interactuam en línea es un riesgo real", advirtió nte de Produci para el Consumidor en Kaspersky

"El problema no es solo la tecnología, sino cómo la usamos sin cuestionarla ni aplicar principios básicos de seguridad digital en nuestra rutina diaria" añadió. Kaspersky recomienda prácticas esenciales como verificar la identidad de nuevos contactos, proteger la información personal que se comparte y desconfiar de comportamientos manipulativos. También sugiere utilizar soluciones confiables como Kaspersky Premium, herramienta que ofrece protección en tiempo real, gestión de contraseñas y funcio para preservar la privacidad. Finalmente, el estudio evide:

una paradoja generacional; aunque los millennials han crecido en un entorno digital, no han desarrollado hábitos de seguridad en proporción a su exposición. Concluye Kaspersky, la seguridad digital debe comenzar con una actitud crítica y consciente frente a la información y las interacciones en línea.

Acompaña Lemus a la presidenta Sheinbaum

Presentan programa Salud Casa por Casa en Jalisco

El mandatario estatal firmó, como testigo, el convenio realizado entre la Secretaría de Bienestar y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para la operación de las brigadas Salud Casa por Casa en el estado

MERIDIANO | Jalisco

Para cerrar filas en el cuidado de la salud de las personas, a través de visitas domiciliarias con acciones médicas preventivas dirigidas a disminuir los índices de enfermedades crónico-degenerativas, Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, acompañó a Claudia Sheinmbaum Pardo, Presidenta de México, en la presentación del programa Salud Casa por Casa en el estado.

El mandatario estatal .ó, como testigo, el convenio realizado entre la Secretaría de Bienestar y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para la operación de estas brigadas de salud en el estado.

El programa federal se suma a la estrategia del Gobierno del tado denominada Médicos y Médicas de Jalisco en tu Hogar. que cuenta con brigadas que atienden a la población en situación de vulnerabilidad con visitas a su domicilio, en los 125 municipios de las 12 regiones de la entidad

El gobernador, Pablo Lemus precisó que a través del programa estatal Médicos y Médicas de Jalisco en tu Hogar, mil 700 profesionales de la salud atienden a la población de manera directa y en sus hogares. "La verdad es que (...) trabaja

con el Gobierno Federal, el Gobierno del Estado y los propios municipios, es muy importante ra la salud de las personas detalló el Gobernador. Ambas iniciativas

fortalecerán, de manera conjunta, la atención médica que se brinda a la población vulnerable por medio de tres enfoques que son prevención detección y atención oportuna de enfermedades como la diabetes o la hipertensión arterial.

El gobernador, Pablo Lemus, afirmó a la Presidenta de México que Jalisco será punta de lanza para la recuperación económica del país, en especial a través de dos sectores en los que Jalisco es líder nacional: la producción de semiconductores y el campo "Jalisco puede apoyar en

que la economía mexicana para que se pueda desarrollar con nucha mayor velocidad", dijo el mandatario estatal.

Talisco tiene 70 por to del mercado nacional de semiconductores v. con el apovo del Gobierno de México. e consolidará el primer centro de diseño de semiconductores y desarrollo de patentes a nivel



Además, el estado también es líder agroalimentario en el país, con 17.8 por ciento de la producción de alimentos a nivel nacional. El gobernador de Jalisco

señaló su respaldo a las gestiones del Gobierno Federal para evitar la imposición de impuestos a las remesas que envían paisanos a sus familias desde Estados Unidos. Claudia

presidenta de México, agradeció al gobernador, Pablo Lemus por hacer trabajo en equipo y avanzar de manera conjunta en los temas importantes para Jalisco. "Gracias gobernador, estamos

trabajando juntos por Jalisco en todos los temas, desde seguridad hasta los temas de inversiones privadas. Es cierto, Jalisco se está volviendo el principal receptor de la inversión en semiconductores que es muy importante para México y para todo el mundo" indicó la mandataria federal. La mandataria federal destacó

que con el programa Salud Casa por Casa, México trabaja para convertirse en un ejemplo a nivel internacional; precisó que llevan nueve millones de cuestionarios realizados a personas que serán beneficiadas con este programa entre las cuales, se encuentran censados cientos de jaliscienses.

El programa Casa por Casa beneficiará, principalmente, a

personas de la tercera edad a personas con discapacidad física, quienes serán evaluadas en sus viviendas con el apoyo de 20 mil facilitadores de la salud enfermeras y enfermerosde los cuales, mil 500 personas operarán en Jalisco.

"Hay muchos problemas en México que se derivan de la diabetes e hipertensión, de la obesidad. Lamentablemente, ha ido creciendo esto en nuestro país (...), y la diabetes y la hipertensión causan insuficiencia renal entonces, imaginense si no atendemos el problema desde ahora de manera preventiva y con atención primaria, pues no habrá sistema de salud que alcance", explicó. Sobre el programa Salud Casa

por Casa, David Kershenobich Stalnikowitz, Secretario de Salud del Gobierno de México, y Zoé Robledo Aburto, Director General del IMSS, afirmaron que lo más importante es que las personas con mayor vulnerabilidad serán atendidas de manera directa, facilitando la atención preventiva y oportuna. Con estas acciones, el

Gobierno de Jalisco apuesta en cerrar filas con el Gobierno de México, a fin de trabajar de manera coordinada para impulsar el desarrollo y crecimiento de la entidad, brindando un servicio de salud con cercanía, calidad y calidez para sus habitantes.

AVISO NOTARIAL.

El suscrito Licenciado Héctor Manuel Benítez Pineda. Notario Público titular número 42 dos, de Tenic Nayarit, hace constar que mediante Escritura Pública número 1,974.- mil novecientos setenta y cuatro, de fecha 25 veinticinco de Noviembre del 2024 dos mil veinticuatro, pasada ante mi Fe Notarial, se llevó a cabo la SOLICITUD DE RADICACIÓN Y DESIGNACION DE ALBACEA DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE PATRICIO DEVEREUX VAZQUEZ; quien nació en Pachuca de to, Hidalgo, el pasado día 14 catorce de Enero de 1934 mil novecientos treinta y cuatro; y murió en Puerto Vallarta, Jalisco, el día 24 veinticuatro de Julio del año 2021 dos mil veintiuno; comp las Ciudadanas PATRICIA, MARIA ELENA Y SANDRA, todas de apellidos DEVEREUX GONZALEZ (hijas del de Cujus), esto en los términos de los artículos 563 del Código de Procedimientos Civiles del de Nayarit y del 195 Fracción III, inciso A de la Ley del Notariado del Estado de Nayarit; habiendo obtenido previamente los informes a las autoridades Correspondientes, corroborando la inexistencia

TOR MAN EL BENÍTEZ PI NOTARIA PÚBLICA NUMERO 42 CUARENTA V DOS E TEPIC, NAYARIT

ota: para publicarse por tres veces de diez en diez días en un periódico de mayor circulación en el lugar y en periódico oficial "El Estado de Jalisco".-

AVISO NOTARIAL

Tepic, Nayarit, hace constar que mediante Escritura Pública número 2,123 dos mil ciento titrés, de fecha 06 seis de Febrero del 2025 dos mil veinticinco, pasada ante mi Fe Notarial, se llevó a cabo la SOLICITUD DE RADICACIÓN Y DESIGNACION DE ALBACEA DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DEL SEÑOR JOSE RAFAEL PEÑA CRUZ; quien nació en Puerto Vallarta, Jalisco, el pasado día 25 veinticinco de Octubre de 1963 mil novecientos sesenta y tres; y murió en Guadalajara, Jalisco, el día 09 nueve de Abril del año 2014 dos mil catorce; compareciendo a llevar a cabo la Ciudadana MANUELA ARELLANO GARCIA (Cónyuge Supérstite del de Cujus), esto en los términos de los artículos 563 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nayarit y del 195 Fracción III, inciso A de la Ley del Notariado del Estado de Nayarit; habiendo obtenido previamente los informes a las ridades Correspondientes, corroborando la inexistencia testa nentaria.

Cítense a justificar y deducir dentro de los treinta días posteriores a la última publicación de los avisos de ley, quienes tengan derecho a hacerlo.



Nota: para publicarse por tres veces de diez en diez días en un periódico de mayor circulación en el lugar y en el periódico oficial "El Estado de Jalisco".-

Para construir soluciones

Refrendan SEGOB Y SEP llamado a la CNTE

El Gobierno de México, bajo los principios del humanismo mexicano reconoce que las maestras y maestros son lo más valioso que tenemos

En un acto de responsabilidad compartida se invita a los maestros a llegar a acuerdos y construir soluciones en favo de las y los maestros, y no afectar a los alumnos. La Secretaría

La Secretaria de Gobernación (SEGOB) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) refrendan el llamado de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al diálogo permanente con los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). El Gobierno de México, bajo

los principios del humanismo mexicano, reconoce que las





maestras y maestros son lo más valioso que tenemos, cumplen una función fundamental en la transformación social del país, por lo que se les invita a llegar a acuerdos y construir soluciones. Es de la mayor

importancia continuar con las mesas de trabajo y que el magisterio pueda regresar a sus comunidades: que las escuelas reinicien clases a la brevedad y preparen el cierre del ciclo escolar sin contratiempos, para no afectar a niñas y niños por el paro en alrededor de 7% de los planteles.

El Gobierno Federal reitera su compromiso con la libertad de expresión, de prensa, de reunión, de movilización pacífica, con el respeto a los derechos humanos y la no

En EU y su alza en Asia

Advierten sobre nueva cepa de Covid 19

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) y Ginkgo Bioworks han identificado esta cepa en pasajeros provenientes de varios países asiáticos y europeos

Meridiano | A. Quadratin

Una nueva variante de Covid 19, denominada NB.1.8.1, está generando inquietud global debido a su posible relación con el reciente aumento de hospitalizaciones respiratorias en Asia. Aunque su presencia en Estados Unidos, detectada principalmente en viajeros

internacionales, no ha provocado un repunte significativo de casos, su mayor transmisibilidad es motivo de vigilancia. Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) y Ginkgo Bioworks han identificado esta cepa en pasajeros provenientes de varios países asiáticos y

europeos en aeropuertos de

y Nueva York, confirmando su circulación silenciosa en suelo estadounidense desde

finales de marzo.

Preocupación en Asia y respuesta sanitaria Mientras en EU los datos recientes no muestran un incremento de casos, la situación en Asia es distinta. China reporta un aumento en la proporción de pacientes con complicaciones respiratorias graves por Covid 19, y Taiwán ha experimentado un valioso repunte en visitas a emergencias, con la NB.1.8.1 convirtiéndose en la variante dominante. Hong Kong también registra su nivel más alto de hospitalizaciones por Covid 19 en el último año, lo que ha llevado a las autoridades a reforzar el uso

públicos, especialmente en el transporte y áreas concurridas

Expertos virólogos chinos advierten que esta nueva cepa muestra una mayor capacidad para unirse a las células humanas, lo que explicaría su alta transmisibilidad. La Administración de Alimento: y Medicamentos (FDA) de EU y los CDC están evaluando la necesidad de actualizar las vacunas actuales frente a la emergencia de NB.1.8.1, aunque la variante dominante en el país sigue siendo LP.8.1. Las autoridades médicas instan a mantener la vigilancia activa en las fronteras y a reforzar medidas preventivas básicas, anticipando un posible impacto más amplio si la variante no





CONCANACO emite posicionamiento

Preocupa a empresarios fallas del portal del SAT

Existen fallas al generar lineas de captura de pagos provisionales; el sistema se queda cargando sin confirmar si las declaraciones se envian correctamente, advierten MERIDIANO |

Ciudad de México

La Coordinación Nacional de

Síndicos del Contribuyente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), que integra 258 Cámaras empresariales en las que participan dueños y dueñas de empresas, expresa su creciente preocupación frente a la inestabilidad operativa del portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que afecta a miles de contribuyentes en México, especialmente a las PYMES y

Frecuentemente se han registrado errores constantes en funciones clave del portal,

1. Declaraciones y Pagos fallas al generar líneas de captura de pagos provisionales; el sistema se queda cargando sin confirmar si las declaraciones se envían correctamente y presenta errores en la precarga de información.

 Declaración Anual de
Personas Morales: intermitencias en fechas de vencimiento.

3. Buzón Tributario: acceso

rumpido o errores al autenticar. 4. Envío de contabilidad electrónica: errores durante la leer el archivo .xml.

5. RFC v trámites diversos fallas al actualizar datos o enviar avisos.

6. Firma electrónica v contraseña: errores al autenticar, fallas en la validación y bloqueos de sesión. 7. Constancia de situación

fiscal: dificultad para generarla en momentos clave. 8. Aplicativos de créditos

fiscales: al consultar adeudos o generar línea de pago aparece el mensaie "En mantenimiento".

9. Facturación electrónica: errores al timbrar o validar comprobantes fiscales. 10. SIPRED: imposibilidad para validar archivos, firmar o

enviar el dictamen fiscal. 11. Errores generales del portal

mensajes frecuentes como "HTTE 500 – Internal Server Error" o "E usuario no tiene privilegios para acceder al aplicativo".

Estas fallas generan costos
ocultos y visibles para el sector

productivo nacional: retrasos inversión innecesaria de recursos humanos y materiales en trámites petitivos, y afectaciones directas a la operación de las empresas son una constante.

Además, los institutos y

colegios de contadores nos han

evidencias documentadas de esto errores técnicos, reforzando la gravedad del problema.

De acuerdo con la más reciente Encuesta Nacional de Regulación 2025, realizada por CONCANACO, el 76% de las empresas consideran que los costos asociados a la regulación afectan directamente su rentabilidad y crecimiento. También se destaca que más del laminen se destaca que mas del 60% de los empresarios perciben las regulaciones actuales como restrictivas, y más del 20% deben destinar tiempo y recursos cada mes para cumplir con requerimientos burocráticos que no agregan valor.

Es evidente que cada vez es más dificil cumplir con las obligaciones fiscales en México bajo estas condiciones. En un entorno donde el SAT puede suspender sellos digitales d eiercer actos de autoridad sin previo aviso, es inaceptable que el portal falle con frecuencia y sin solución concreta. La CONCANACO SERVYTUR

reitera su confianza y disposición a colaborar con las autoridades fiscales en la búsqueda de una solución definitiva que garantice un sistema estable, funcional y a la altura de la formalidad que exige la ley.



Afirma el Papa León XIV

Nuestra oración abraza a quienes sufren la guerra El Papa León XIV convocó a los fieles a rezar por todos los pueblos que

sufren a causa de la guerra

Meridiano I A. Quadratin

Después del Regina Caeli, el Papa León XIV recordó al beato Estanislao Streich, beatificado el sábado, así como la Jornada de oración por la Iglesia en China el aniversario de la encíclica Laudato sí.

De acuerdo con una

publicación de Vatican News el Pontífice destacó las oraciones elevadas a Dios en todo el mundo "como signo de preocupación y afecto por los católicos chinos y su comunión con la Iglesia universal". Continuó diciendo que "con

estos sentimientos, nuestra oración abraza a todos los pueblos que sufren por la guerra", y agregó: "invocamos coraje y perseverancia para cuantos están comprometidos en el diálogo y en la búsqueda sincera de la paz".

El Papa León también recordó la beatificación del padre Stanisław Streich, que tuvo lugar el sábado en la ciudad de Poznań, Polonia.

El beato Estanislao fue un sacerdote diocesano polaco que fue asesinado in odium fidei en 1938 "porque su trabajo en favor de los pobres y de los trabajadores molestaba a los seguidores y desagradaba a los seguidores de la ideología comunista", dijo

El Santo Padre expresó su esperanza de que el ejemplo del Beato Stanisław Streich "inspire especialmente a los sacerdotes a entregarse generosamente por el Evangelio y por sus hermanos" Parte de la Estrategia Dos

Tendrá 100 plazas nuevas el IMSS para médicos en Nayarit

Se busca realizar 2 millones de cirugías, 30 millones de consultas de especialidad y 100 millones de consultas de primer nivel o primer contacto a nivel nacional. José de Jesús Chávez Martínez, delegado del IMSS en el estado

Fernando Ull

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incrementará el número de plazas para médicos en Nayarit durante los próximos dos años, como parte de una estrategia nacional para fortalecer el sistema de salud. Así lo anunció josé de Jesús Chávez Martínez, delegado del IMSS en el estado. Chávez Martínez explicó

Chávez Martínez explicó que esta iniciativa forma parte de la Estrategia Dos impulsada



el delegado del IMSS detallo que el Instituto Mexicano del Seguro Social se verá en la necesidad de mejorar la infraestructura hospitalaria y para lograrlo será necesario abrir nuevas plazas laborales:

"Nos va a ayudar a nivel central
para tener plazas de nueva
creación; son más de 100
plazas nuevas que se estarán
generando", aseveró.

El funcionario enfatizó

generando", aseveró.

El funcionario enfatizo que se dará prioridad a las especialidades médicas más demandadas. "Ya estamos en el análisis de las especialidades om dedician interna. Traumatologia, Urologia y Neurocirugia, ahi es donde tenemos mayor presión, pero dejenme decirles que contamos con una cartera de 44 especialidades, y aunque no todas están rebasadas, si necesitamos contratar más personal y ampliar los horarios de atención para mejorar la oportunidad y la calidad en la atención a nuestros pacientes". Con estas acciones, puntualizó el entrevistado el IMSS busca avanzar hacía un sistema de salud más eficiente, oportuno y cercano a la población navarira.



DIF-Telmex-Telcel

Concluye exitoso torneo estatal de *Street Soccer*

Más de 300 jóvenes de todo el estado se reunieron en la cancha de usos múltiples del parque La Loma, donde participaron en encuentros que promovieron valores como el respeto, el trabajo en equipo y la inclusión social



Redacción

Con la participación de más de 40 equipos en las ramas femenil y varonil, concluyó el Torneo Estatal de Street Soccer De la Calle a la Cancha decición 2025, en un ambiente de entusiasmo y compañerismo. El evento fue organizado por el Sistema DIF Nayarit, que encabeza la doctora Beatriz Estrada Martinez, en coordinación con la Fundación Telmæ—Telcel.

Más de 300 jóvenes de todo el estado se reunieron en la cancha de usos múltiples del parque La Loma, donde participaron en encuentros que promovieron valores como el respeto, el trabajo en equipo y la inclusión social.

Noetzel Nepthali Rodriguez Valadez, jugadora del equipo

Valadez, jugadora del equipo Amigas de Chel, agradeció el apoyo del Corazón de Nayarit por impulsar estas actividades: "Es una gran motivación más que nada hoy en día para los jóvenes... este torneo está dedicado para



los que tienen adicción y todo eso para enfocarnos en algún deporte... este tipo de torneos valen la pena y más porque te seleccionan y tevas a un nacional y del nacional vas al mundial y esa es la motivación de todo futbolista".

Por su parte, Jaqueline Guadalupe Tovar Correa, también seleccionada para la etapa nacional, expresó: "Yo trato de venir cada que puedo, cada que se hacen este tipo de eventos, porque además de fortalecer el deporte permite alejar a los jóvenes y adolescentes de muchos riegos... Agradecerle a la doctora Beatriz Estrada por todo lo que promueve en Nayarit, principalmente en el deporte, en el fútbol'. En la ceremonia de premiación,

En la ceremonia de premiación, se reconoció a los equipos y jugadores ganadores con trofeos, obsequios y su pase a la etapa nacional, con todos los gastos cubiertos por el DIF Nayarit y la Fundación Telmex—Telcel.





Supervisa Navarro Quintero trabajos

Invierte gobierno en preescolar de Tepic

El mandatario reconoció la labor de las maestras y el personal educativo, y aseguró que su Gobierno continuará fortaleciendo la infraestructura escolar para garantizar espacios seguros y adecuados para las niñas y niños

Redacción

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero supervisó los trabajos de mejora que se realizan en el preescolar *Ignacio Comonfort*, ubicado en la colonia Loma Hermosa de esta ciudad capital.

El mandatario reconoció la labor de las maestras y el personal educativo, y aseguró que su Gobierno continuará fortaleciendo la infraestructura escolar para garantizar espacios seguros y adecuados para las niñas y niños.

En este preescolar se lea a cabo el desmontaje de la techumbre atípica, la construcción del domo escolar, la ampliación de la plazoleta y la rehabilitación de un edificio. Además, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero se comprometió a terminar la cocina, colocar un barandal alrededor de la plazuela para brindar mayor seguridad a los alumnos, entregar juegos infantiles, y rehabilitar el área

o Quintero de jardinería en colaboración con los padres de familia. Se barandal suela para concluidas en un mes. aguridad a Asimismo, Miguel Ángel

Navarro Quintero acudió al preescolar José Vasconcelos, en la colonia Tierra y Libertad en Tepic, donde se demolió y construyó el bardeo perimetral. Además, se comprometió a

entregar aires acondicionados para las aulas, juegos infantiles incluyentes y una techumbre para el desayunador. En su visita, el ejecutivo estatal

En suvisita, el ejecutivo estatal destacó ante las y los presentes que cada escuela atendida es un paso firme para construir un sistema educativo más justo con condiciones óptimas para el aprendizaje de las nuevas generaciones.







Por el viaje a Madrid

Arranca la Copa Jalisco 2025, entre sueños, orgullo y pasión

Los equipos de las zonas Centro, Ciénega, Norte y Sierra de Amula comenzaron su participación este fin de semana

MERIDIANO | Jalisco

La Copa Jalisco 2025 arrancó este fin de semana con la promesa de cumplir sueños mediante el sacrificio, orgullo v pasión que entregarán las y los futbolistas jaliscienses

En la Copa Jalisco no sólo se buscan los triunfos, los goles o las porterías en cero las oncenas y sus jugadores buscarán en cada partido sacar adelante su identidad y poner en alto a su comunidad para así escribir una nueva historia en este juego.

Los municipios que conforman la primera fase de la Copa Jalisco, avanzarán primero v segundo lugar de cada grupo y habrá un repechaje donde se enfrentarán todos los terceros lugares y los mejores cuatro cuartos lugares para completar 32 equipos que clasificarán a la siguiente ronda. Uno de los grupos que va

entró en acción fue el de la zona Centro –rama varonil–, en donde Ixtlahuacán del Río se sobrepuso a una desventaja de dos goles en el primer tiempo y empató a 3-3 con Tlaquepaque,

y además se llevó el punto extra al imponerse en penales 5-4. "Representar a tu municipio

y jugar con todos tus compañeros con los que juegas en el pueblo y competir con jugadores que no ves todos los días es algo muy bonito", comentó Óscar Alberto Loza Sánchez, mediocampista de contención y autor de los tres goles de Ixtlahuacán.

"La Copa Jalisco te puede abrir muchas puertas porque sales, te puede ver más gente y si uno lo da todo pueden salir cosas buenas", agregó el futbolista de 18 años de edad y quien participa en su tercera Copa Jalisco. La final de la Copa Jalisco,

tanto para la rama femenil como para la varonil, se jugará, como ya es toda una tradición, en el Estadio Jalisco entre el

21 y 27 de septiembre. El premio para los primeros lugares, femenil y varonil, es un viaje a Madrid; para los segundos puestos será la remodelación de alguna instalación deportiva que elijan los presidentes municipales o los subcampeones s subcampeones. Los campeones de la edición

2024 fueron los equipos de Tomatlán, en la rama femenil, y Ameca, en la varonil.

Algunos de los partidos que tendrá la primera jornada de la Copa Jalisco 2025 son: ALTOS NORTE

Teocaltiche vs. Lagos de Moreno Unidad Deportiva Maravillas Villa Hidalgo vs. Encarnación de Díaz

Unidad Ignacio A. *Ambos partidos el 31 de mayo a las 16:00 horas. ALTOS SUR

Cañadas de Obregón vs Jesús María

Unidad Deportiva Cañadas de Obregón San Julián vs. San Ignacio Cerro

Gordo Unidad Alberto Orozco R

*Ambos partidos el 1 de junio a las 13:00 horas. COSTA SIERRA OCCIDENTAL

Telpa de Allende vs. Cabo Corrientes Unidad Deportiva La Mesa *Partido programado para el 1 de junio a las 12:00 horas. COSTA SUR

Cuautitlán de García Barragán vs. Cihuatlán Campo Municipal Casimiro Castillo vs. La Huerta Campo Sección 122 *Ambos partidos el 31 de mayo a las 16:00 horas.

Sayula vs. Teocuitatlán de Corona Estadio Gustavo Díaz Ordaz 16:00 horas San Martín de Hidalgo vs. Atemajac de Brizuela Campo Deportivo Morelos *Ambos partidos el 1 de junio a las 16:00 horas.

LAGUNAS

Tuxpan vs. Toni la Estadio Municipal de Tuxpan Pihuamo vs. Tolimán Polideportivo Enrique Solano *Ambos partidos el 1 de junio a las 16:00 horas



Del Vallarta Pride 2025

Rompe el Puerto récords con desfile histórico

Decenas de medios nacionales e internacionales dieron cobertura al evento, resaltando la energía, el color y el mensaje de inclusión que caracterizan al Vallarta Pride

> MERIDIANO I Puerto Vallarta

Con una asistencia sin precedentes más de 30,000 personas se dieron cita este este jueves para presenciar el desfile del Vallarta Pride 2025. consolidando al destino como uno de los referentes más importantes del turismo incluyente en América

El desfile —que recorrió cerca de 3 kilómetros y más de 35 manzanas-contó con la 35 manzanas— contó con la participación de 65 empresas registradas, 90 contingentes y más de 1,900 personas marchando, en lo que fue una jornada histórica no solo por su magnitud, sino por ser la primera vez que el Gobierno

Municipal de Puerto Vallarta participa activamente en la organización y desarrollo de esta

celebración de la diversidad. Gracias al respaldo del presidente municipal, Luis Ernesto Munguía, y al trabajo de la Comisión de Servicios Turísticos y Atención al Visitante, presidida por la regidora Melissa Madero, así como a la coordinación estratégica entre las distintas dependencias del Gobierno Municipal —en especial Tránsito Municipal, Seguridad Pública, Protección Civil y Servicios Eficientes—la vialidad no se vio afectada. El evento se desarrolló con un orden ejemplar, saldo blanco y una notable limpieza posterior, que permitió dejar en óptimas

condiciones las zonas por donde transitó el desfile.

Decenas de medios nacionales e internacionales dieron cobertura al evento, resaltando la energía, el color y el mensaje de inclusión que caracterizan al Vallarta Pride. El gran cierre estuvo a cargo del grupo JNS, cuya presentación en la emblemática Block Party reunió a más de 20,000 personas, marcando el broche de oro a una semana de festividades.

Este éxito reafirma el compromiso de Puerto Vallarta con la promoción de los derechos humanos, el turismo inclusivo y la visibilidad de las comunidades LGBTQ+, dejando claro que el futuro del destino es diverso, seguro e incluyente











322 211 0221